

## **ESTUDIO BÍBLICO, LOS MENSAJES DE LA PASIÓN DE JESÚS, I PARTE**

**TEXTO: Lucas 9:21-22** Pero él les mandó que a nadie dijese esto, encargándosele rigurosamente, 22 y diciendo: Es necesario que el Hijo del Hombre padezca muchas cosas, y sea desechado por los ancianos, por los principales sacerdotes y por los escribas, y que sea muerto, y resucite al tercer día.

Este día comenzamos una nueva serie de sermones el cual estará enfocado en los mensajes que encontramos para la iglesia de hoy en todos los acontecimientos que rodearon a la muerte y resurrección de nuestro Señor Jesucristo, desde su entrada triunfal hasta su muerte en la cruz del calvario.

Cada uno de estos acontecimientos se dieron porque **“ERAN NECESARIOS”** ninguno de ellos ocurrieron por casualidad ni tampoco fueron eventos fortuitos, sino que todos formaron parte de el **PLAN DE REDENCIÓN** del Padre Celestial.

**VEAMOS CADA UNO DE ESOS MENSAJES EN LOS ACONTECIMIENTOS QUE FORMAN PARTE DE LA PASIÓN DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO.**

**I) PRIMER ACONTECIMIENTO: LA ENTRADA TRIUNFAL DE JESÚS EN JERUSALÉN (MATEO 21:6:11)** Y los discípulos fueron, e hicieron como Jesús les mandó; 7 y trajeron el asna y el pollino, y pusieron sobre ellos sus mantos; y él se sentó encima. 8 Y la multitud, que era muy numerosa, tendía sus mantos en el camino; y otros cortaban ramas de los árboles, y las tendían en el camino. 9 Y la gente que iba delante y la que iba detrás aclamaba, diciendo: ¡Hosanna al Hijo de David! ¡Bendito el que viene en el nombre del Señor! ¡Hosanna en las alturas! 10 Cuando entró él en Jerusalén, toda la ciudad se conmovió, diciendo: ¿Quién es este? 11 Y la gente decía: Este es Jesús el profeta, de Nazaret de Galilea.

Este acontecimiento marca el inicio de la semana de la pasión de Cristo, significaba que Jesús llegaba a la ciudad de Jerusalén para cumplir todo lo que estaba profetizado y lo que él mismo les había dicho a sus discípulos que le era necesario padecer mucho, ser entregado a la muerte y resucitar al tercer día.

Cuando Jesús entró en Jerusalén las multitudes salieron a recibirle con alegría y con esperanza que ese hombre venía a liberarlos del dominio del imperio romano, por eso el grito de todos era **“HOSANNA”** que literalmente significa **“SALVA AHORA”** ellos estaban esperando la llegada a alguien que llegara a salvarlos de la opresión romana, y que instituyera nuevamente el reino de Israel en ese momento y en ese lugar, pues esa era la esperanza de muchos de los discípulos y seguidores del Señor, que él levantaría nuevamente el reino que les había sido quitado, pues no habían comprendido que el Reino que él trajo a este mundo era espiritual y que el poder que les daría no era para gobernar sino para llevar el evangelio del Reino de Dios a toda persona (**Hechos 1:6-9**) **Entonces los que se habían reunido le preguntaron, diciendo: Señor, ¿restaurarás el reino a Israel en este tiempo? 7 Y les dijo: No os toca a vosotros saber los tiempos o las sazones, que el Padre puso en su sola potestad; 8 pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra. 9 Y habiendo dicho estas cosas, viéndolo ellos, fue alzado, y le recibió una nube que le ocultó de sus ojos.**

Entonces, ¿Cuál es el mensaje que encontramos en **LA ENTRADA TRIUNFAL** para la iglesia en la actualidad?

**MENSAJE DE LA ENTRADA TRIUNFAL: MUCHAS PERSONAS ESTÁN DISPUESTAS A RECIBIR A JESÚS COMO LIBERTADOR, PERO NO COMO SEÑOR Y SALVADOR DE SUS VIDAS.**

Hoy en día al igual que en los tiempos de la entrada triunfal de nuestro Señor Jesucristo las multitudes reciben **“AL JESÚS QUE LOS PUEDE LIBERTAR”** es decir, las multitudes están dispuestas a recibir a Jesús como el libertador de sus enfermedades, como el libertador de sus problemas, como el libertador de sus deudas, como el libertador de sus necesidades, **PERO NO QUIEREN RECIBIRLO COMO SALVADOR DE SUS VIDAS, NO QUIEREN RECIBIRLO COMO SU REDENTOR.**

Y el problema es que las multitudes al igual que en los tiempos de la entrada triunfal **,QUIEREN CONOCER EL PODER DE JESÚS, QUIEREN CONOCER LAS BENDICIONES DE JESÚS, PERO NO CONOCEN NI QUIEREN CONOCER A JESÚS (Mateo 21:10-11) Cuando entró él en Jerusalén, toda la ciudad se conmovió, diciendo: ¿Quién es este? 11 Y la gente decía: Este es Jesús el profeta, de Nazaret de Galilea.**

Pero tenemos que saber que **LA VIDA ETERNA** es que toda persona **CONOZCA AL PADRE Y A NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO COMO SALVADOR DE SUS VIDAS (Juan 17:3) Y esta es la vida eterna: que te conozcan a ti, el único Dios verdadero, y a Jesucristo, a quien has enviado.**

Es por eso que como iglesia de Cristo **NUNCA DEBEMOS PERDER EL ENFOQUE DE NUESTRA PREDICACIÓN NI EL OBJETIVO PRINCIPAL DE TODO LO QUE HACEMOS** pues la iglesia está llamada a continuar la misión, el proyecto, o la visión de nuestro Señor Jesucristo: **BUSCAR A LOS PERDIDOS PARA QUE SEAN SALVOS POR MEDIO DE JESUCRISTO (Lucas 19:9-10) Jesús le dijo: Hoy ha venido la salvación a esta casa; por cuanto él también es hijo de Abraham. 10 Porque el Hijo del Hombre vino a buscar y a salvar lo que se había perdido.**

**II) SEGUNDO ACONTECIMIENTO: JESÚS LIMPIA EL TEMPLO DE JERUSALÉN (Mateo 21:12-13)** Y entró Jesús en el templo de Dios, y echó fuera a todos los que vendían y compraban en el templo, y volcó las mesas de los cambistas, y las sillas de los que vendían palomas; 13 y les dijo: Escrito está: Mi casa, casa de oración será llamada; mas vosotros la habéis hecho cueva de ladrones.

Podemos ver que lo primero que hizo Jesús cuando entró en Jerusalén fue **LIMPIAR EL TEMPLO** echando fuera a **TODOS** los que vendían y compraban en el templo y también a los cambistas.

**ESTA LIMPIEZA EN EL TEMPLO TENÍA DOS PROPÓSITOS MUY IMPORTANTES:**

**PRIMERO, DENUNCIAR LA CORRUPCIÓN DE LOS LÍDERES RELIGIOSOS DE LA ÉPOCA:** Pues las personas que vendían en el templo eran **COMERCIANTES** que ofrecían animales para los sacrificios religiosos como palomas, corderos, etc.

**LOS CAMBISTAS** eran aquellos que intercambiaban dinero común por monedas de uso específico en el templo, ya que las autoridades religiosas exigían el pago del impuesto del Templo en una moneda específica.

La moneda de uso en el templo de Jerusalén se llamaba "**SICLO O SICLO SAGRADO**". Era una moneda de plata utilizada específicamente para pagar el impuesto del Templo, que era obligatorio para todos los judíos según la ley religiosa. Esta moneda tenía un valor específico y se utilizaba exclusivamente en transacciones relacionadas con el templo y su mantenimiento.

Podemos darnos cuenta entonces que **LOS LÍDERES RELIGIOSOS DE LA ÉPOCA DE JESÚS HABÍAN CONVERTIDO LA ADORACIÓN A DIOS EN UN NEGOCIO MUY LUCRATIVO** para muchas personas.

**SEGUNDO, VOLVER AL PROPÓSITO ORIGINAL DEL TEMPLO DE JERUSALÉN (Marcos 11:17) Y les enseñaba, diciendo: ¿No está escrito: Mi casa será llamada casa de oración para todas las naciones? Mas vosotros la habéis hecho cueva de ladrones.**

La parte del templo que Jesús limpió se llamaba: **EL ATRIO DE LOS GENTILES** el cual era una parte del Templo de Jerusalén destinada específicamente para que los gentiles (**PERSONAS NO JUDÍAS**) pudieran entrar y adorar a Dios. Era el espacio más externo del Templo, después se encontraba el atrio de las mujeres, el atrio de los hombres y luego el santuario interior. El atrio de los gentiles **ESTABA ABIERTO A TODAS LAS PERSONAS, INDEPENDIENTEMENTE DE SU ORIGEN ÉTNICO O RELIGIÓN.**

Este atrio era **UN LUGAR DE ENCUENTRO PARA PERSONAS DE DIFERENTES CULTURAS Y CREENCIAS QUE DESEABAN ACERCARSE A DIOS** y participar en la vida religiosa del Templo. Sin embargo, a pesar de su propósito original como un lugar de adoración inclusivo, en los tiempos de Jesús, el atrio de los gentiles se había visto corrompido por actividades comerciales y prácticas que desviaban su función espiritual.

Jesús, al limpiar el atrio de los gentiles, **ESTABA RESTAURANDO SU PROPÓSITO ORIGINAL COMO UN LUGAR DE ORACIÓN Y ADORACIÓN PARA TODAS LAS NACIONES** y también haciendo una declaración sobre la pureza y la verdadera espiritualidad.

**¿CUAL ES EL MENSAJE DE LA LIMPIEZA DEL TEMPLO PARA LA IGLESIA DE HOY?:**

**PRIMER MENSAJE:** tenemos que cuidarnos de la corrupción y reconocer que **EL EVANGELIO Y LOS MILAGROS DE NUESTRO DIOS NO SON UN OBJETO, NO SON UN PRODUCTO CON LOS QUE NOS PODEMOS LUCRAR HACIENDO NEGOCIOS CON ELLOS (2 Pedro 2:1-3)** Pero hubo también falsos profetas entre el pueblo, como habrá entre vosotros falsos maestros, que introducirán encubiertamente herejías destructoras, y aun negarán al Señor que los rescató, atrayendo sobre sí mismos destrucción repentina. 2 Y muchos seguirán sus disoluciones, por causa de los cuales el camino de la verdad será blasfemado, 3 y por avaricia harán mercadería de vosotros con palabras fingidas. Sobre los tales ya de largo tiempo la condenación no se tarda, y su perdición no se duerme.

Como iglesia tenemos que comprender que **EL DON DE DIOS, NO ES ALGO QUE SE PUEDA COMPRAR CON DINERO, Y LOS QUE HACEN NEGOCIO CON LOS MILAGROS SON CORRUPTOS** los que quieren obtener bendiciones espirituales por dinero **NO TIENEN UN CORAZÓN RECTO DELANTE DE DIOS** (Hechos 8:17-21) Entonces les imponían las manos, y recibían el Espíritu Santo. 18 Cuando vio Simón que por la imposición de las manos de los apóstoles se daba el Espíritu Santo, les ofreció dinero, 19 diciendo: Dadme también a mí este poder, para que cualquiera a quien yo impusiere las manos reciba el Espíritu Santo. 20 Entonces Pedro le dijo: Tu dinero perezca contigo, porque has pensado que el don de Dios se obtiene con dinero. 21 No tienes tú parte ni suerte en este asunto, porque tu corazón no es recto delante de Dios.

**SEGUNDO MENSAJE: LA IGLESIA TIENE QUE ESTAR ABIERTA PARA TODOS AQUELLOS QUE VIENEN A BUSCAR AL SEÑOR, SIN MENOSPREGIOS Y SIN PREFERENCIAS,** (Juan 6:37) Todo lo que el Padre me da, vendrá a mí; y al que a mí viene, no le echo fuera.

Sin distinción sin discriminación, y sin tratos preferenciales, la iglesia tiene que ser luz para todas las naciones, para todos aquellos que andan perdidos, independientemente de su estilo de vida, de sus caminos, de su apariencia, de su filosofía de vida, de su condición social o económica **LAS PUERTAS DE LA IGLESIA TIENEN QUE ESTAR ABIERTAS PARA TODOS POR IGUAL** sin rechazos, sin menosprecio, sin hacer acepción de personas, sin tratar con preferencia a algunos y con rechazo a otros.

(Hechos 10:34) Entonces Pedro, abriendo la boca, dijo: En verdad comprendo que Dios no hace acepción de personas,

(Romanos 2:11) porque no hay acepción de personas para con Dios.

(Santiago 2:1-4) Hermanos míos, que vuestra fe en nuestro glorioso Señor Jesucristo sea sin acepción de personas. 2 Porque si en vuestra congregación entra un hombre con anillo de oro y con ropa espléndida, y también entra un pobre con vestido andrajoso, 3 y miráis con agrado al que trae la ropa espléndida y le decís: Siéntate tú aquí en buen lugar; y decís al pobre: Estate tú allí en pie, o siéntate aquí bajo mi estrado; 4 ¿no hacéis distinciones entre vosotros mismos, y venís a ser jueces con malos pensamientos?

**LA IGLESIA TIENE QUE RECIBIR A TODOS PORQUE SOMOS LLAMADOS A SER LUZ A TODAS LAS NACIONES, CONFIANDO EN EL PODER TRANSFORMADOR DE LA PALABRA DE DIOS Y DEL ESPÍRITU SANTO QUE VIENE A MORAR A LA VIDA DE TODOS AQUELLOS QUE LO RECIBEN** (2 Corintios 5:17) De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas.